

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Martes 27 de Marzo de 1906

Núm. 1.942

Habla el jefe

Señores don Luis Carrillo, don Juan B. Pérez, don Juan Fuentes, don Rafael Vega, y don Pedro Higuera.

Distinguidos señores míos: He tenido el gusto de recibir el telegrama, en que, con motivo del banquete que los conservadores de Montilla han dado a don José Contreras, se han servido ustedes por acuerdo de los congregados reiterarme su adhesión.

Agradezco á ustedes mucho la deferencia y correspondo á ella con mi cordial saludo. Sólo tengo que recomendar que se mantenga la cohesión y armonía entre los adictos, único modo de que en su día prevalezca la voluntad de los conservadores de Montilla, en beneficio del interés público que servimos.

Las dotes del señor Contreras y el apoyo que ustedes le otorgan hacen esperar que obtengan nuestras fuerzas los éxitos apetecidos. Saluden á los amigos y reciban de su afectísimo s. s. q. l. b. s. m. Antonio Maura.

El rey en Canarias

Esperando al rey

Tenerife 26.—La población presenta un aspecto de animación extraordinaria. Las calles se hallan engalanadas con arcos y mástiles con gallardetes. Muchas casas del tránsito que ha de seguir la comitiva régia han sido adornadas artísticamente y todos los balcones lucen colgaduras con los colores nacionales.

De los pueblos del interior afluye un inmenso gentío. De La Orotava están llegando numerosos carruajes. Los tranvías de La Laguna vie en atascados de gente.

Al monarca se le hará un gran recibimiento.

El «Alfonso XII» á la vista

Tenerife 26.—El vigía acaba de anunciar que está á la vista el trasatlántico «Alfonso XII». Las gentes acuden al puerto. Una multitud inmensa se extiende por el muelle, calle de la Marina y plaza de la Constitución.

Las tropas cubren la carrera.

Las altas autoridades, en remolcadores empavesados y en botes, se dirigen

ahora al encuentro del buque en que viene el rey. Dándole escolta viene la escuadra.

El senador señor Poggio y el diputado á Cortes marqués de Casa Leiglesia, salen también á saludar al monarca á bordo.

La travesía

Tenerife 26.—En este momento acaba de fondear el «Alfonso XII». La travesía la ha hecho con la mar gruesa, viento duro y continuos chubascos. Al amanecer, y cerca de Tenerife, se incorporó la escuadra.

Al fondear, las gentes que ocupaban embarcaciones al costado del trasatlántico en que ondeaba el pabellón de Castilla, prorrampieron en vítores, aplaudiendo.

Los buques acolados saludaban con las banderas y las sirenas. Se disparan sin número de cohetes.

El espectáculo es hermoso; el día es plácido.

Saludos

Las autoridades saben al «Alfonso XII» para saludar al rey y altezas reales. El monarca se muestra muy satisfecho del recibimiento.

Con magníficos ramos de flores es obsequiada la infanta María Teresa.

En este momento, después de los saludos y presentaciones, los régios viajeros se dirigen á tierra.

Desembarco

Tenerife 26, (12 m).—Acaban de desembarcar el rey y los infantes. Las aclamaciones son delirantes en los obreros. Se dirigen á la parroquia de la Concepción, donde se cantará un Te-Deum, marchando después á la Capitanía general.

Al pasar, una multitud inmensa aplaude y vitorea al monarca. De los balcones le arrojan flores y palomas.

Don Alfonso XIII sonríe, mostrándose muy contento.

En el Palacio de Madrid

La reina madre recibió á las dos de la tarde de ayer un lacónico, pero muy expresivo telegrama, puesto en Tenerife á las doce y cincuenta y cinco minutos de la mañana, coacebido en los siguientes términos:

«Viaje felicísimo, buenísimo, magnífico.—Pacheco.»

Dicho telegrama, por orden expresa de S. M. la reina, fué puesto en conocimiento de todos los periodistas que hacen la información en el régio Alcázar.

Varias notas

Después del Te Deum se verificó el

almuerzo en el Ayuntamiento y la recepción.

La reina ha recibido un telegrama de la infanta María Teresa.

La travesía ha sido feliz.

La población presenta un aspecto magnífico.

El trayecto que ha recorrido la comitiva régia está espléndidamente iluminado.

Las lucas pasan de 50 000.

De Agricultura

LA ORTIGA Y EL GANADO

Dejemos, lector, ese espíritu agrasivo de los egoísmos humanos para decir algo de una planta también agresiva, pero que puede ser beneficiosa y útil. Esta planta es la ortiga: planta vivaz, planta que crece y prospera sin cultivo de alguno, modesta y lozana. ¿Qué por qué causa hablo de la ortiga? Porque es capaz de aplicaciones útiles y variadas; porque en ciertos casos puede ser un recurso para la ganadería. Ello no debe extrañar á nadie. Dificilmente se hallará planta, de esas que tenemos olvidadas, que no sea susceptible de aprovechamiento y de explotación.

Pues la ortiga, que abunda en ciertos campos nuestros, tiene las más variadas aplicaciones. Una de las más sencillas, de las más inmediatas, de las más útiles, es darla en alimentación al ganado. Pero se dirá: ¿Cómo evitar el daño, la irritación de los tegidos que la ortiga causará á los animales en la boca?

«La Franco Agrícola», que publica notables experiencias sobre esta materia, aconseja cortar los brotes tiernos de la ortiga, dejarlos secar algún tiempo y mezclarlos luego con paja ó heno corriente. De este modo el ganado no sufre daño alguno; come el pienso con fruición, con más gusto, y se nutre notablemente.

Según la mencionada Revista, las cabras y las vacas alimentadas con parte de ortiga, dan leche más abundante y de mejor calidad, pues resulta más rica en nata y en azúcar.

La ortiga es una planta muy temprana, muy vivaz, y esto es otra ventaja de inudable importancia en ciertos años en que los calores y lluvias se retrasan algo, y con ello se retrasa la producción de forrajes.

Aunque no sea preciso aprovechar esa precocidad, siempre permitirá recoger en tiempo oportuno cantidades

mayores ó menores de ortiga, según los años y según la abundancia ó escasez de pastos, y conservarlas ensiladas para atender á las necesidades de la alimentación invernal de los animales. Aquí donde tan frecuentes son las crisis de la ganadería por la escasez de pastos, ¿es acaso despreciable este recurso que la Naturaleza nos brinda á veces gratuitamente?

MAS APLICACIONES

No es la alimentación del ganado con los brotes tiernos de la ortiga la única aplicación de esta planta menospreciada. Las semillas ofrecen una alimentación excelente para las aves de corral. Esa semilla contiene un aceite de buena calidad, de agradable sabor. Quizá por esa materia grasa las semillas de ortiga hacen engordar rápidamente á las aves que las comen. Ya se ve cómo esta planta ofrece aplicaciones inmediatas de verdadera utilidad.

Es el orden industrial pudiera ser objeto de aprovechamientos interesantes, pero menor al alcance de los agricultores. De sus fibras, por ejemplo, puede obtenerse materia primera de ricas telas, y la fabricación del aceite con sus semillas es sencillísimo problema técnico, aunque no se ha planteado industrialmente para poder juzgar de su aspecto económico.

Dejando aparte estos perfeccionamientos, que requieren otros factores extraños á los labradores, nosotros nuestra atención es el aprovechamiento como pasto, porque seguramente que hay lugares en España donde ello puede ser de inudable utilidad.

Hé aquí cómo la agresiva y punzante ortiga puede ser altamente beneficiosa.

PALATINAS

Parece resuelto que su majestad el rey, en cuanto regrese de Sevilla, á mediados del mes próximo, emprenderá un viaje á Inglaterra.

Habíase supuesto que don Alfonso se trasladaría á la isla de Whigt, residencia de la princesa Victoria Eugenia de Battenberg; pero telegramas de Londres aseguran, que nuestro joven monarca irá á aquella capital de rigoroso incógnito, hospedándose en la embajada de España.

Su estancia en Londres coincidirá con la de su futura esposa, la cual habitará el palacio de Kensington.

—Vuelva á decirse que el empera-

dor de Alemania vendrá á Madrid á primeros de Mayo, y á mediados del mismo, comenzará á llegar á la corte los príncipes y embajadores extraordinarios que asistirán á la boda del rey.

—La princesa Victoria Eugenia y su madre la princesa Beatriz, llegarán á Madrid á fines de Mayo y se hospedarán en el real palacio de El Pardo.

—La boda de su majestad parece resuelto se verifique el 3 de Junio, como ya hemos dicho.

El Real Centro Filarmónico Cordobés

Los socios activos

Nuevamente voy á ocuparme de esta culta Sociedad, á la que agradezco de corazón á mis lectores.

El reciente y jamás inolvidable viaje á la noble nación vecina del Real Centro Filarmónico, ha sido como ya saben nuestros lectores, uno de los acontecimientos artísticos más notables de estos dos pasados años.

Entre los diferentes conciertos ejecutados por este Centro para el sostenimiento del mismo se celebró una función á beneficio de los individuos que componen el cuadro activo de esta corporación, con objeto de indemnizarlos en parte de los gastos que les originaba tal expedición.

El concierto beneficio, tuvo lugar en Lisboa y como fué el último que esta Sociedad organizó en aquella capital, los resultados metálicos no pueden compararse con los que arrojaron los conciertos anteriores. En vista de ello el dignísimo Tesorero de esta Sociedad, señor Iruenón, indicó que el producto obtenido se reservase hasta la llegada á España.

Llegados á nuestra simpática Córdoba, y terminado el arreglo de cuentas, le fueron entregadas á la Junta de Administración de activos las que componían la liquidación al beneficio. Citados previamente el cuerpo coral é instrumental para la entrega de la parte que le correspondía, manifestóse el objeto de la citación y dióse á la firma la lista para hacerle entrega de la liquidación individual.

Un pañado de obreros componían aquel grupo y todos necesitaban la parte alícuota que le correspondía, tal beneficio, sin embargo, el compañerismo se impuso; y uno de los socios dá la

BIBLIOTECA DE «EL DEFENSOR» 76

77 EL LAZARILLO DE FORMES

BIBLIOTECA DE «EL DEFENSOR» 80

73 EL LAZARILLO DE FORMES

ce buen artífice; este pan está sabrosísimo, y esta uña de vaca tan bien cocida y sazónada, que no habrá á quien no convide con su sabor. ¿Uña de vaca es? Sí señor. Dígote que es el mejor bocado del mundo, y que no hay faisán que así me sepa. Pues pruébe, señor, y verá qué tal está. Póngole en las uñas la otra, y tres ó cuatro raciones de pan de lo más blanco, asentóseme al lado, y comienza á comer, como aquél que lo había gana, royendo cada huesecillo de aquellos, mejor que un galgo suyo lo hiciera. Con almadróte, decía, es este singular manjar. Con mejor salsa lo comes tú, respondí yo paso. Por Dios que me ha sabido como si no hubiera hoy comido bocado. Así me vengan los buenos años como es ello, dije yo entre mí. Pidióme el jarro del agua, y díselo como lo había traído, señal, que pues no le faltaba el agua, que no le había sobrado á mi amo la comida.

Bebimos, y muy contentos nos fuimos á dormir, como la noche pasada; y por evitar prolijidad, de esta manera estuvimos ocho ó diez días, yéndose el pecador en la mañana con aquel continente y paso contado á papar aire por las calles, teniendo en el pobre Lázaro una cabeza de lobo. Contemplaba yo muchas veces mi desastre, que escapando de los amos ruines que había tenido, y buscando mejoría, viniese á topar con quien no solo no me mantuviese, mas á quien había yo de mantener. Con todo lo quería bien, con ver que no tenía ni podía mas, y antes le había lástima que enemistad, y muchas veces por llevar á la posada con que él lo pasase, yo lo pasaba mal; por que una mañana, levantándose el triste en camisa, subió á lo alto de la casa á hacer sus menesteres, y en tanto, yo por salir de sospecha, desenvolví el jubón y las calzas que á la cabecera dejó, y hallé una bol-

blar palabra. A mí diéronme la vida una mugercillas hilanderas de algodón, que hacían botones, y vivían par de nosotros, con las cuales tuve yo vecindad y conocimiento, que de la lacería que les traían me daban alguna cosilla, con la cual muy pasado me pasaba, y yo no tenía tanta lástima de mí como de mi amo, que en ocho días maldito el bocado que comió, á lo menos en casa bien lo estuvimos sin comer, no sé yo cómo ó dónde andaba, y qué comía.

Y verle venir á mediodía la calle abajo con estirado cuerpo, más largo que galgo de buena casta, y por lo que tocaba á su negra, que decían honra, tomaba una paja de las que aun azas no había en casa, y saltase á la puerta escarbando los que nada entre sí tenían, quejándose todavía de aquel mal solar, diciendo: Malo será de ver, que la desdicha de esta vivienda lo haee, como ves, es lobrega, triste,

tripas cocidas. Cuando llegué á casa, ya el bueno de mi amo estaba en ella, doblada su capa, y puesta en el poyo, y él paseándose por el patio: como entré, vinose para mí, pensé que me querría reñir la tardanza, más mejor lo hizo Dios. Preguntóme de dónde venía. Yo le dije: señor, hasta que dió las dos estuve aquí, y de que ví que vuesa merced no venía, fuíme por esa ciudad á encomendarme á las buenas gentes, y hanme dado esto que veis: mostréle el pan, y las tripas que en un cabo de la haldá traía, á lo cual él mostró buen semblante, y dijo: Pues esperádot: he á comer, y de que ví que no veniste, comí. Mas tú haces como hombre de bien en eso que más vale pedirlo por Dios, que no hurtarlo. Y así él me ayude, como ello me parecé bien, y solamente te encomiendo no sepan que vives conmigo, por lo que toca á mi honra, aunque bien creo que será secreto según

nota simpática pidiendo que antes de proceder á hacer ninguna entrega, se tuviera en cuenta que el compañero excursionista señor Alvarez Ojeda se hallaba enfermo desde nuestra llegada de Oporto acogida la idea, por unanimidad, se abrió una subscripción á la que contribuyeron los presentes con parte de lo que le correspondía, mostrando bien á las claras el desinterés de estos socios y el compañerismo que entre ellos existe.

El socio que hizo la proposición fué el señor Campos, á quien felicitamos por tan simpática idea, que demuestra lo que anteriormente hemos dicho.

Nogueras

NOTAS POLITICAS

El anuncio de que muy en breve, tan pronto como S. M. regrese á Madrid, habrá de experimentar el Gabinete importante reforma en los elementos que le componen, es una nueva prueba de la exactitud con que hemos dicho que se está perdiendo lastimosamente el tiempo, y que no hay que esperar que el Gobierno liberal cumpla una sola de sus promesas.

No es posible pensar que los actuales ministros, amenazados con dejar de serlo, van á dedicarse estos días á confeccionar proyecto alguno; y si la crisis se lleva á cabo en la segunda quincena de Abril cómo va á ser posible que los nuevos consejos preparen los Presupuestos para fines de Mayo ó principios de Junio, teniendo además que concurrir á las fiestas que han de celebrarse con motivo de la venida de Monarcas y Príncipes extranjeros y de la boda Regia?

Es, pues, seguro que no habrá Presupuestos hasta el otoño, y que, ó se tendrán que prorrogar los actuales, ó serán discutidos y votados los nuevos como de costumbre: de prisa y corriendo.

La interinidad se prolonga, con grave daño de los intereses del país.

En los centros oficiales se ha desmentido en absoluto que la suspensión de las maniobras militares de Cataluña tenga la menor relación con el descubrimiento realizado por la Policía en Gracia.

Obedece exclusivamente al deseo de esperar al nuevo capitán general de Cataluña, general Linares, por si éste quiere dirigirlas.

El Sr. Linares llegará á Barcelona el viernes próximo.

NOTA COMICA, POR SANCHIA



ENTRE ZULUS

—Te cae bien ese traje europeo.
—¡Vaya! No es por alabarme, pero cuando salía vestido así, en Francia, todos me tomaban por parisiense.

Comisión provincial

Sesión del día 23 de Marzo
En ella se adoptaron los siguientes acuerdos:

Confirmar el ingreso ordenado por el señor Gobernador civil en el departamento de donentes del Hospital de Agudos de Francisco Córdoba Espejo. Dar las mas expresivas gracias á la Junta de Beneficencia por haber donado por conducto de don Antonio Ariza Victor, 75 arrobas de lana para colchones, con destino á las enfermerías del Hospital de Agudos.

Apercibir al alcalde de Encinas Reales para que en el término de quince días envíe la instancia de los señores don Antonio Román Herrera y don Juan Sánchez Luque en la que solicitan se les dé de baja en el reparto de arbitrios extraordinarios con todos los datos que se ha ordenado, y si así no lo verifica imponerle la multa correspondiente é interesado del señor Gobernador ordene al referido alcalde que interin se resuelva definitivamente sobre este asunto, suspenda todo procedimiento contra los reclamantes.

Desestimar la renuncia del cargo de concejal del Ayuntamiento de Santaella presentada por don Antonio Gutiérrez Galvez.

Declarar incapacitado á don Alfonso Baena Romero para desempeñar el cargo de concejal del Ayuntamiento de Fernán-Núñez.

Satisfacer á don Ignacio García Moyano, contratista de las obras de conservación del ramal de carretera de Puente Jenil á su estación, el importe de las cinco dozavas partes del presupuesto de contrata de un año por la conservación de la misma durante los cinco meses comprendidos desde que terminó su contrato hasta la fecha de la entrega.

Aprobar las cuentas de los gastos de material de la Escuela Normal de maestros correspondiente á los meses com-

prendidos desde Enero á Octubre de 1902 y de Enero á Agosto de 1904 y la del alumbrado, suscripciones y reparación del edificio de la misma Escuela, perteneciente á igual periodo que la segunda de las expresadas.

Relovar al exconcejal del Ayuntamiento de Santaella, don Rafael de la Rosa Ramírez, de la responsabilidad que le fué declarada por débitos al contingente del año de 1905.

Informar á la superioridad de que la Corporación está dispuesta á garantizar la construcción de un pequeño ramal, que ponga en comunicación la aldea de Fuente Carreteros con el camino vecinal en proyecto de Palma del Río á Guadalcazar por Fuente Palmera.

Y, por última, conceder el ingreso en la casa Socorro Hospicio á Diego Ruiz García, Juan Pérez Sogoria, Tomás Cantero Porato, Juan Manuel Jiménez Jarava, Pilar Carmona Pérez, Amparo Urol León, Francisca Expósito, Antonio Gutiérrez, Manuel, Rafael y Antonio Salmorá Varo, y en la Central de Expósitos á Concepción Salmorá Varo.

Noticias militares

Las liquidaciones de Ultramar

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publicó anteayer la anunciada Real orden nombrando una Comisión que en plazo breve estudie los medios de que en el término de dos años queda terminada la liquidación de los Cuerpos de Ultramar, y pudiesen disolverse las Comisiones de ello encargadas.

Forman dicha Junta los generales señores Franco González y López Paigerver; el intendente señor Rodríguez Linares, y el comisario de Guerra señor Altolaguirre.

Se ha dispuesto que cuando los alcaldes presencien las revistas adminis-

trativas del Ejército, en funciones de comareros de Guerra, deben ocupar la derecha de los jefes que presidan dichos actos.

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Precios al público desde el 27 de Marzo al 2 de Abril.

Vaca con hueso á 1'80 pesetas kilo, sin hueso á 2'56.

Ternera con hueso á 2'36, sin hueso á 3'86.

Carne de Borrego y macho á 1'64.

AVISO Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el 27 de Marzo al 2 de Abril.

Vaca con hueso á 1'80 pesetas kilo, sin hueso á 2'56.

Ternera con hueso á 2'36, sin hueso á 3'86.

Carne de borrego y macho á 1'64

Crónica Local

En la Audiencia

Mañana ante la sección primera y en juicio oral y público, se verá una causa instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de lesiones, contra Francisco Flores Heredia, á quien defenderá el señor García Serrano y representará el señor Barbudo.

Ante la sección segunda y con intervención del jurado, se verá una causa instruida en el juzgado de Fuente Obrajuna, por el delito de homicidio por imprudencia, contra Manuel Rodríguez Castillejo, á quien defenderá el señor Aguilera Tablada y representará el señor Cruz.

Gobernador

Ha sido nombrado gobernador civil de Avila, nuestro paisano don Manuel Gutiérrez de los Ríos, Marqués de las Escalónias.

Nuestra enhorabuena más cordial y sincera

Asociación de caridad

Con atento B. L. M. del señor García Martínez hemos recibido un ejemplar del Reglamento orgánico de la Asociación Cordobesa de Caridad, de cuya importante institución nos hemos ocupado recientemente.

Damos las gracias al señor Alcalde por esta atención.

Concurso

En la sección telegráfica damos cuenta de un concurso para la celebración de dos corridas de toros en Vitoria. En el telegrama figura las condiciones.

Corchaito

En el tren correo de Madrid llegará mañana á ésta, el aplaudido diestro

Fermín Muñoz (Corchaito), bastante mejorado de la herida que sufrió el pasado día 18 en la plaza de toros de Barcelona.

Estreno

El próximo jueves 29, se estrenará en el Teatro Circo del Gran Capitán, la comedia en dos actos de Jacinto Benavente, *Los malhechores del bien*.

Defunción

Ayer falleció en Madrid la madre de nuestro paisano el director general de Obras públicas, don Julio Borell, á quien damos nuestro más sentido pésame.

Suspensión

Por orden del tribunal se han suspendido todas las causas de juicio oral que había señaladas en la sección primera hasta el día 31 del corriente y 6 de Abril inclusive.

Enferma

Ha sido conducida al Hospital de Agudos la enferma pobre María Antonia Pérez, que llegó anoche en el mixto de Sevilla.

Disparos

Han sido denunciados varios jóvenes que esta mañana hicieron varios disparos de pistola en los jardines de la Agricultura.

Gorriones

Anoche hicieron de gasto diez reales en un restaurant dos sujetos que se negaron á pagar lo comido, por lo que han sido denunciados.

Sumario

El número de la revista local de primera enseñanza titulada *La Educación*, correspondiente al 25 del actual, contiene el sumario que sigue: Sobre las Asociaciones de Maestros.—Sección oficial: Proyecto de ley.—Sección de vacantes: Concurso de ascenso de 1906.—Concurso técnico de Febrero de 1906.—Sección de noticias.—Anuncios.

Caida

Esta mañana fué caído en la Casa de Socorro municipal, un sujeto llamado Antonio Ortiz Gómez, que en la calle Gutiérrez de los Ríos dió una caída fracturándose la pierna izquierda.

La reforma del Banco

Dícese que el ministro de Hacienda se propone, en estos días en que las Cámaras están cerradas, dedicarse al estudio de algunos problemas.

Entre éstos figura la reforma del reglamento del Banco de España, tomando como base los trabajos que sobre este asunto dejó hechos el señor Echeagaray al retirarse del ministerio de Hacienda.

Campaña

Según nuestras noticias, sea varias las Sociedades de propietarios de toda España que se preparan á emprender nuevamente una decidida campaña para lograr que el Gobierno suprima en el proyecto de presupuestos para 1907, que debe presentarse á las Cortes en Mayo próximo, el recargo extraordinario de la décima adicional, que viene gravando la contribución territorial de

lo poco que en este pueblo soy conocido; nunca á él yo hubiera de venir. De eso pierda, señor, cuidado, le dije yo, que maldito aquel que ninguno tiene de pedirme esta cuenta, ni yo de darla. Ahora pues, come, pecador, que si á Dios place, presto nos veremos sin necesidad, aunque te digo que después que en esta casa entré, nunca bien me ha ido; debe ser de mal suelo, que hay casas desdichadas y de mal pie, que á los que viven en ellas pegan la desdicha: esta debe ser sin duda una de ellas, mas yo te prometo, acabado el mes, no quede en ella, aunque me la den por mía. Sentéme al cabo del pozo, y porque no me tuviese por gloton, callé la merienda y comencé á cenar, y morder en mis tripas y pan, y disimuladamente miraba al desventurado señor mío, que no partía sus ojos de mis haldas, que á aquella sazón servían de plato.

Tanta lástima haya Dios de mí,

nado de truco, ha de andar el birrete en su lugar. El Señor lo remedie, que ya con este mal han de morir. Pues estando yo en tal estado, pasando la vida que digo, quiso mi mala fortuna que de perseguirme no era satisfecha, que en aquella trabajada y vergonzosa vivienda no durase. Y fué, como el año en esta tierra fuese estéril de pan, acordaron en ayuntamiento, que todos los pobres extranjeros se fuesen de la ciudad, con pregón, que el que allí adelante topase fuese punido con azotes. Y así ejecutando la ley desde á cuatro días que el pregón se dió, ví llevar una procesión de pobres azotando por las cuatro calles, lo cual me puso tan gran espanto, que nunca osé desmandarme á desmandar. Aquí viene, quien verlo pudiera, la abstinencia de mi casa, y la tristeza y silencio de los moradores de ella, tanto, que nos acacé estar dos ó tres días sin comer bocado ni ha-

silla de terciopelo raso, hecha con cien dobleces, y sin maldita la blanca, ni señal que la hubiese tenido mucho tiempo. Este, decía yo, es pobre, y nadie da lo que no tiene, mas el avariento ciego y el malaventurado mezquino clérigo, que con dársele Dios á ambos, al uno de mano besada, y al otro de lengua suelta, me mataban de hambre, aquellos es justo desamar, y aqueste es de haber mancilla. Dios es testigo, que hoy día, cuanto topo con alguno de su hábito, con aquel paso y pompa, le he lástima con pensar si padece lo que aquel le ví sufrir, al cual con toda su pobreza holgaría servir mas que á los otros por lo que he dicho. Solo tenía de él un poco de descontento, que quisiera yo que no tuviera tanta presunción, mas que bajara un poco su fantasía, con lo mucho que subía su necesidad: mas según me parece, es regla entre ellos usada y guardada, aunque no haya cor-

como yo habia de él, porque sentí lo que sentía, y muchas veces habia por ello pasado, y pasaba cada día. Pensaba si sería bien comedirme á convidarle, más por me haber dicho que habia comido, temíame no aceptaría el convite. Finalmente, yo deseaba que el pecador ayudase á su trabajo del mío, y se desayunase, como el día antes hizo, pues habia mejor aparejo, por ser mejor la vianda, y menos mi hambre. Quiso Dios cumplir mi deseo, y aún pienso que el suyo, porque como comencé á comer, él se andaba paseando, y llegóse á mí, díjome: Dígame, Lázaro, que tienes en comer la mejor gracia que mi vida ví á hombre; y que nadie te lo ve hacer que no le pongas gana aunque no la tenga. La muy buena que tú tienes, dije yo entre mí, te hace parecer la mía hermosa. Con todo parecíame ayudarle, pues se ayudaba, y me abría camino para ello, y díjele: señor, el buen aparejo ha-

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• • LEONES, NÚM. 15 • •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.
Modelación para Ayuntamientos.
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas a una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

Agua de Azahar de los Califas

Preparación del Dr. Avilés

Luz número 2. — CORDOBA

Utilísima en todas las afecciones nerviosas y del corazón, bebida de sabor agradable para aromatizar infusiones de Thé, Manzanilla, Salvia, Tila, etc.

Da venta en botellas, en la Farmacia del Dr. Avilés y otras de la capital y en la Droguería de la Unión Farmacéutica, Conde Cárdenas.

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros a los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas.	Cts.
Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos a	4	
Cubiertos, hechos a martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a	4	10
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos a	3	80
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso a	1	90
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	80
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	60

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso, como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

Gondomar, 5, donde está la Fotografía.—Córdoba

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA DE LA REAL CASA

PREMIADO
con medalla de ORO
en varias Exposiciones

Sus gabinetes, montados con todos los adelantos modernos, pueden competir con los mejores de Madrid. Practica toda clase de operaciones con rigurosa asepeia; construye dentaduras por todos los sistemas conocidos; orificaciones y empastes; efectúa las extracciones sin dolor aplicando el sin rival anestésico BENESOL. Todos los materiales que se emplean en esta casa son de inmejorable calidad, por lo que garantiza su buen resultado y duración.

Gondomar, 5, donde está la Fotografía.—Córdoba

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Telvan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Corralte. Oficinas, calle Alfaro número 28, Córdoba.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite fresco, a 46 reales arroba; trigo duro, fanega a 58; idem blanquillo, a 56; cebada, a 34; habas estellanas, a 61; idem cochinos, a 61; garbanzos lieros, de 120 a 170; idem duros, a 90; harina blanca exuya, a 20; idem idem corriente, a 19 y 1/4; idem rocia acemolada, a 20 y 1/4 id. superior, a 20; idem id. corriente, a 19 y 3/4; id. idem tercera, a 18; cabezuela candéal, a 14; salvado, a 12; hoja, a 10; cabezelo rocio, a 12; salvado, a 10; hoja, a 6.

Valores públicos

Madrid 26

4 por 100 interior, 81'70.—5 por 100 amortizable, 100'00.—Banco de España, 436'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 400'00.—Cheque vista Paris, 15'00.—Id. Londres, 28'90.

Libros de Agricultura

Vinicultura y Ganadería

PARA LOS VINICULTORES

La célebre obra del eminente enólogo Ottavi, es un guía de inapreciable valor para los vinicultores. Precio: 8 pesetas.

PARA LOS AGRICULTORES

Los abonos, obra declarada de mérito, escrita por el Dr. Llorente. Precio: 6 pesetas.

El cultivo del tabaco en España, por don M. Priego, Ingeniero agrónomo. Precio: 2 pesetas.

El cultivo del azafrán en España, por Morales Arjona. Precio: 1 peseta.

El hortelano moderno, por el Ingeniero agrónomo señor Fernández. Precio: 3 pesetas.

Cultivo de la patata, por el señor Mayal, obra premiada. Precio: 2 pesetas.

El aceite de oliva, por el Dr. Bizzarri, traducida y comentada por D. Diego Pequeño. Precio: 3 pesetas.

El cultivo de la remolacha azucarera, por Llorente. Precio: 3 50 pesetas.

Para los que cultivan y acopian trigo, la obra sobre Enfermedades de los trigos que ha publicado el catedrático de Patología vegetal señor Navarro, debe consultarse por los que cultivan y acopian trigo, pues a todos les da solución para las complicaciones que puedan presentárselas.

A LOS GANADEROS

Ganado lanar. Guía práctica para multiplicación, cría y explotación, por P. Moyano. Precio: 3 pesetas.

El ganado vacuno, por Pizarro, Catedrático de veterinaria de León. Precio: 4 pesetas.

A nuestros suscriptores hacemos el 20 por 100 de rebaja.

El pago es adelantado, y el certificado de cuenta del comprador.

Chocolates de Confianza

DE METRIO CABRERA

Proveedor de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1903; de Oro en la Exposición Regional Andaluza, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Grand diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20



—Aquí se de encontrar el libro que busca, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc. que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS.

DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERÍAS.

EDICIÓN SUCCESORES DE MARCEL SOLER, APDO. 10, BARCELONA

LA EQUITATIVA

Sociedad de Seguros sobre la Vida

Tiene en vigor registrados en sus libros seguros por más de 1.000.000.000 de dólares, lo que representa más del doble de la cantidad acumulada en plazo igual por cualquiera otra Sociedad del mundo. Su activo asciende a más de 270.000.000 de dólares, que equivale al doble de la cantidad acumulada por cualquiera otra Sociedad del mundo en su cuarentésimo aniversario. El sobrante asciende a más de 60.000.000 de dólares, que es también más del doble de la cantidad acreditada por este concepto por cualquier otra Compañía a fin de su cuarentésimo aniversario.

Dirección general para España y Portugal, en el palacio de su propiedad

MADRID.—Calles de Sevilla y Alcalá.—MADRID

DELEGADO EN ESTA PROVINCIA

D. Antonio Torrellas y Naval.—Osario, 10

CÓRDOBA



Au Corsét Français

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV.
Especialidad en corsé faja higiénica.
Corsé emperatriz para estómagos padecidos.
Corsés con aparatos para todos los defectos.
Tirantes para disminuir la espalda.
El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos lioneses lisos, bordados y brochados.
Satén, Ninón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cutis de hilo.
Batistas lisas y bordadas.
Esta casa tiene los mismos adelantos de la corsetería de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito)
CORDOBA

MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9

CORDOBA